



Vol VI, No 13

Petit Séminaire de Chicoutimi, 25 Juin 1898

HISTOIRE DE CHICOUTIMI

CHAPITRE IV

LES POSTES (Suite)

D'après les dernières correspondances et les derniers documents publiés sur les Jésuites saguenéens, le frère Malherbe ne serait pas mort à Métabetchouan, ou tout au moins n'y aurait pas été enterré, mais à Chicoutimi dans la chapelle construite par le P. de Crépieul en 1676. Cette opinion semble plausible en dépit de l'assertion du P. Laure, qui, dans une lettre datée de Chicoutimi le 13 mars 1730 et éditée à Montréal par le R. P. Jones en 1889, dit avoir fait planter en 1730 une croix sur la fosse du frère, au Lac St-Jean.

Ce qui nous porte à croire que le Frère Malherbe fut sinon inhumé d'abord, du moins transporté et réinhumé à Chicoutimi, conformément aux plus récentes données à son sujet, c'est la trouvaille faite lors de la construction de la chapelle du Sacré-Cœur, au Bassin, en 1893, sur l'emplacement des anciennes chapelles des Jésuites.

L'OISEAU-MOUCHE, dans son premier numéro, signala cette trouvaille qui fit dans le temps quelque bruit dans la presse. En creusant pour les fondations de la chapelle actuelle, on découvrit les restes d'un cadavre, des objets divers, et les traces d'un cercueil, et cela sous le chœur des anciennes chapelles. On ne put alors

établir de qui étaient ces ossements ; le reporter de l'OISEAU-MOUCHE supposa qu'ils pouvaient être ceux d'un chef sauvage quelconque, par les objets—dents de castor, rasades, et plaques de cuivre—que l'on avait retirés de l'excavation, et il fit appel aux savants en histoire saguenéenne, mais inutilement. Depuis lors on a prétendu que les ossements ne pouvaient être ceux d'un sauvage à cause de leur couleur. En outre il n'est fait nulle part mention d'un blanc qui aurait eu l'honneur d'une sépulture sous le chœur des anciennes chapelles. Une sépulture aussi privilégiée ne se donne d'ordinaire qu'à un homme d'Église. Or, on sait positivement que Chicoutimi ne possède les restes d'aucun missionnaire. L'opinion qui prétend que le Frère Malherbe fut enterré à Chicoutimi reste donc plausible, et il est également plausible de croire que les ossements trouvés en 1893 n'étaient autres que ceux du Frère Malherbe.

(A suivre.)

LIVIUS.

NOS ANCIENS

M. David Warren, de Chicoutimi, et M. Joseph Dégagné, des Eboulements, ont terminé leurs études médicales et les ont couronnées par d'heureux examens. Nos félicitations à ces anciens élèves.

M. Hector Tousignant, de Chicoutimi, a fini sa troisième année

d'étude de la médecine en remportant—pour la troisième fois—le 1er Prix Morrin. Encore un qui nous fait honneur !

—Nous avons appris avec beaucoup de regret la mort récente de M. C.-H. Langlois, notaire à Sherbrooke, qui a laissé ici le meilleur souvenir, bien qu'il n'ait passé que peu d'années dans notre maison.

PRO DEFUNCTIS

Dans le courant de ce mois, on a chanté, à la chapelle du Séminaire, le service funèbre annuel pour les bienfaiteurs défunts de la maison, et un autre service pour le repos de l'âme de feu M. l'abbé D. Roussel, curé de Sainte-Anne, qui a légué une somme de \$1000 au Séminaire.

L'ANNUAIRE ne sera guère expédié avant un mois. Comme à l'ordinaire, il sera adressé à tous les anciens élèves dont nous connaissons l'adresse.

Mgr DRIOUX, dont tant d'écoliers ont étudié les petits abrégés d'histoire universelle, est décédé dernièrement, chargé d'années et de mérites.

Nos remerciements aux Philosophes junior du collège de Sainte-Marie, de Montréal, qui nous ont gracieusement invités à assister, le 16 juin, à une discussion scolastique "De universa cosmologia et psychologia."